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ТРАНСПОРТ

Каховка станет частью 
Большого кольца 
Москвичи смогут быстрее 
добираться до дома 
и работы 2 

20 марта 2019 года. Коллекция костюмов «Витражи. Симфония света» прославила юных дизайнеров из Центра внешкольной работы «На Сумском». На Пятом международном фестивале русского 
костюма в Италии они заняли первое место. В этих костюмах они приняли участие в карнавале в Вероне. На фото ученица студии дизайна Екатерина Пономарчук

ДЕЛАЕМ ГАЗЕТУ ВМЕСТЕ С ЧИТАТЕЛЯМИ Это наш слоган на 2019 год. В каждом номере газеты наши народ-
ные корреспонденты делятся новостями и не обычными историями, 
которые происходят рядом с ними. стр. 9

Принцесса 
карнавала 
8

Первоапрельский 
гость номера 
Владимир Винокур 
Юмор не должен 
нести возвышенное 
и вечное 14 

СЕЗОН

По морям, по волнам 
Мастерим 
из бумаги парусник 
и развиваем 
мелкую моторику 13 

По заявкам жителей 
Вместо одинокой 
песочницы в Гурьевском 
проезде построили целый 
детский городок 3 
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Мэр Москвы Сергей Собя-
нин проинспектировал ход 
строительства Большой 
кольцевой линии метро на 
северо-востоке столицы. 
Глава города осмотрел ход 
работ на «Стромынке» — 
станции, которая через два 
с половиной года пересе-
чется с «Сокольниками».
— Нужная станция, — под-
черкнул Сергей Собянин. 
Он добавил, что благодаря 
ее вводу повысится доступ-
ность любимого горожана-
ми парка «Сокольники». 
А липовую аллею, которую 
ликвидировали из-за стро-
ительства городской под-
земки, не просто восстано-
вят, но даже высадят боль-
ше деревьев, чем было. 

СОКРАТИТЬ ВРЕМЯ 
В ПУТИ
Для чего строят новые стан-
ции метро? В первую оче-
редь для того, чтобы повы-
сить транспортную доступ-
ность. Это сейчас одно из 
приоритетных направле-
ний программы «Мой рай-
он». Во-вторых, сделать тер-
ритории привлекательнее 
для инвесторов и реализа-
ции новых проектов. 
А в-треть их, сократить вре-
мя в пути для пассажиров.
— Большая кольцевая ли-
ния метро позволит суще-
ственно сократить время 
в пути: например, от «Ка-
лужской» до «Севастополь-
ской» можно будет доехать 
втрое быстрее — за 10 ми-
нут вместо 35, от «Ржев-
ской» до «Авиамотор-
ной» — за 12 минут вме-

Пешеходный переход от станции метро 
«Технопарк» к парку «Остров мечты» 
откроют до конца 2019 года 

Проект станции «Нагатинский Затон» (1). 20 марта 2019 года. Мэр Москвы Сергей Собянин (в центре), гендиректор Мосметростроя 
Сергей Жуков (справа) и строитель Евгений Артемов осмотрели ход строительных работ на «Стромынке» (2)

Но есть и другой проект. 
В конце года начнется ре-
конструкция Каховской 
линии. Ее хотят встроить 
в состав Большого кольца 
метро. 
— Самая короткая линия 
метро Москвы будет инте-
грирована в состав Большо-
го кольца, — сообщил Ан-
дрей Бочкарев. — Рекон-
струкция Каховской ветки 
продлится около полуто-
ра — двух лет. 
В ходе работ планируется 
укрепить тоннели, заменят 
также верхнее строение пу-
тей, удалят все существую-
щие, уже устаревшие систе-
мы подачи электроэнергии, 
безопасности. Их заново 
переустановят. 
— Уже сейчас готовится це-
лая серия мероприятий, 
в том числе по запуску ком-
пенсационных автобусов 
для пассажиров Каховской 
линии, — сказал он.

БОЛЬШАЯ ИНТЕГРАЦИЯ
На Большой кольцевой 
строятся в основном стан-
ции мелкого заложения. 
А значит, жители смогут бы-
стрее спуститься к поезду 
и выйти на нужной стан-
ции. На посадку-высадку 
будет уходить меньше вре-
мени. Исключение соста-
вит как раз северо-восточ-
ный участок и часть стан-
ций на юго-востоке. На глу-
бине могут построить еще 
две станции — «Нагатин-
ский Затон» и «Кленовый 
бульвар». К этому обязыва-
ет близкое расположение 
Москвы-реки. 

— Мы посчитали: от стан-
ции есть прямой подход 
к 10 крупным спортивным 
объектам: бассейнам, лег-
коатлетической и другим 
аренам, — сказал специаль-
ный представитель прези-
дента России по вопросам 
природоохранной деятель-
ности, экологии и транс-
порта Сергей Иванов. 
Москвичи тоже рады — их 
время в пути до Новой Мо-
сквы сократилось: доехать 
по Большому кольцу и пе-
ресекающейся с ними ча-
сти Калининско-Солнцев-
ской линии можно до Рас-
сказовки.

Каховка станет частью 
Большого кольца 

сто 20, — приводит приме-
ры руководитель столично-
го Департамента строи-
тельства Андрей Бочкарев.
Решится еще одна пробле-
ма: пассажирам не придет-
ся ехать в центр, чтобы сде-
лать пересадку на действу-
ющей Кольцевой линии, 
чтобы сменить ветку метро. 
Благодаря вводу нового 
кольца часть радиальных 
линий метро получит раз-
грузку.

ВВОДИТЬ ПОЭТАПНО
Но до полной сдачи нового 
кольца еще как минимум 
четыре года. Большую коль-
цевую линию метро будут 
сдавать этапами. Два участ-
ка и шесть станций уже го-
товы: они прошли от «Дело-
вого центра» до «Савелов-
ской». Пятью станциями го-
рожане пользуются чуть 
больше года. Благодаря им 
проще доехать до междуна-
родного делового центра 
«Москва-Сити», стадионов 
«Динамо» и «ЦСКА», двух 
парков.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
Со станций Большого 
кольца метро можно 
будет сделать 19 пере-
садок на радиальные 
линии метро, 4 пере-
садки на Московское 
центральное кольцо, 
5 пересадок на перво-
очередные Московские 
центральные диаметры 
Одинцово — Лобня 
и Подольск — Нахабино, 
11 пересадок на линии 
железной дороги.
За 2011–2018 годы 
построено 136,6 кило-
метра линий подземки, 
на городской карте по-
явились 73 новые стан-
ции, девять электродепо 
и три дополнительных 
вестибюля метро и Мо-
сковского центрального 
кольца.

километров составит общая протяжен-
ность Большой кольцевой Московского 
метрополитена. Новая линия обгонит 
рекордсмена в Пекине (57 километров).

ЦИФРА

70

Впервые о строительстве 
Большого кольца метро 
заговорили в 1985 году. 
Однако из-за недостатка 
ресурсов к реализации 
проекта не приступали 
в течение 25 лет. 
Решение  приступить 
к строительству Большой 
кольцевой линии при-
нял мэр Москвы Сергей 
Собянин в 2011 году. Те-
перь строительство раз-
вернуто на всех участках 
линии.

СПРАВКА

1

2

ВАСИЛИСА 
ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru 
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Изменен режим работы маршрута С8: 
из конечных точек последние автобусы теперь 
будут отправляться на полтора часа позже 

В Москве стартовал новый 
этап реализации програм-
мы «Мой район», основная 
цель которой — создать вы-
сокие условия для всех го-
рожан вне зависимости от 
места проживания. Благо-
даря проекту жители всех 
районов столицы, в том 
числе Южного округа, бу-
дут обеспечены доступно-
стью к образованию, здра-
воохранению и транспорт-
ной инфраструктуре. 
— Мы всегда вели эту идео-
логию — чтобы в каждом 
районе услуги, которые 
предоставляет город, были 

Рули, 
капитан! 

26 марта 2019 года. Сестры Симма (1) и Стеша (3) Котруновы 
с удовольствием проводят время на детской площадке около 
дома 23, корпус 2, по Гурьевскому проезду. Здесь появился 
огромный игровой комплекс. А совсем недавно на этой террито-
рии были лишь песочница и одинокие качели (2). Благоустрой-
ство двора провели в рамках программы «Мой район» 

СТАЛО

БЫЛО

властям начать работу, по-
сле чего был запущен кон-
курс на лучший проект 
сквера. На днях же в школе 
№ 1569 «Созвездие» состоя-
лись общественные обсуж-
дения вариантов, предло-
женных жителями. Плани-
руется, что в новом сквере 
большое внимание уделят 
зеленым зонам. Помимо га-
зонов и цветников, там по-
явится яблоневый сад. 
В центре зоны расположат 
сцену с навесом, где можно 
будет проводить районные 
и городские мероприятия. 
Особое внимание во время 
обсуждения проекта удели-
ли центральным объектам 
сквера, посвященным па-
мяти о войне. Жители вы-
сказали свои предложения. 
Многие выступили за уста-
новку стелы или монумен-
та. Все замечания записали 
в протокол. После внесения 
правок новый проект вновь 
представят жителям. К ос-
новным работам приступят 
уже в этом году, а открытие 
сквера будет приурочено 
к 75-летию Победы. 

ских площадок. Городок 
у дома 23, корпус 2, по Гу-
рьевскому проезду год на-
зад выглядел практически 
заброшенным: местные де-
тишки ходили играть в дру-
гие дворы. Теперь же там 
собирается ребятня из со-
седних домов. Яркий и без-
опасный городок никогда 
не пустует: утром на пло-
щадке гуляют мамы с малы-
шами, днем после школы 
прибегают ученики млад-
ших классов.
— У нас так получилось, — 
говорит мама двух малы-
шей Карина Замиева, — что 
у каждого возраста свое 
время. И нам это очень нра-
вится. Когда нам установи-
ли городок, мы очень пере-

живали, что 
старшие ребя-
та поломают 
качели или 
горки, будут 
сорить и мусо-
рить. Но, к на-
шему удивле-
нию, они ведут 
себя очень хо-
рошо. Видно, 
ценят, что у нас 
во дворе по-
явилась такая 
красота.
— Благодаря 

программе «Мой район» 
удалось структуриро-

вать потребности лю-
дей по месту их про-
живания — по райо-
нам города, — под-
черкнул префект 
Южного округа 
Алексей Челышев. 
Так и в Зяблико-
ве — на месте пу-

стыря начали обу-
стройство сквера По-

беды. О его создании 
жители района просили 

Сергея Собянина на встре-
че летом 2018 года. Тогда 
мэр дал указания местным 

равнодоступными, — ска-
зал мэр Москвы Сергей Со-
бянин. — Но пришло время 
посмотреть, что мы сдела-
ли, как это легло на геогра-
фию города, насколько это 
комплексно получилось 
в рамках одного района 
и что нужно еще, чтобы это 
пространство было удоб-
ным для жизни конкретно-
го человека. 
Программа «Мой район» 
формируется на основе по-
желаний и просьб жителей 
и уже имеет первые резуль-
таты. 
Например, в Орехове-Бо-

рисове Южном в рамках 
проекта провели ком-

плексное благо-
устройство дет-

то-
й-

седних домо
опасный го
не пустует: 
щадке гуляю
шами, днем
прибегают 
ших классов
— У нас так 
говорит ма
шей Карина
у каждого 
время. И нам
вится. Когда
ли городок, 

программ
удалось

вать по
дей п
жива
нам
чер
Юж
Але
Так
ве —

стыр
строй

беды. О
жители р

Сергея Собя
че летом 20
мэр дал указ

и что нужно еще, чтобы это 
пространство было удоб-
ным для жизни конкретно-
го человека. 
Программа «Мой район» 
формируется на основе по-
желаний и просьб жителей 
и уже имеет первые резуль-
таты. 
Например, в Орехове-Бо-

рисове Южном в рамках 
проекта провели ком-

плексное благо-
устройство дет-

МНЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ

ЛЮБОВЬ КОВДУС, район Царицыно
Меня, как молодую маму, очень радует, 
что в рамках «Моего района» занимаются 
благоустройством дворов. Конечно, есть 
те, кто недоволен шумом от бульдозеров, 
но ведь нужно понимать, что работы бу-
дут идти недолго, а результат сохранится 
на многие года. 

ОЛЬГА ФИЛИПКОВА, район Бирюлево 
Западное
Мы уже давно просили провести ре-
конструкцию кинотеатра «Бирюсинка», 
и программа «Мой район» наши пожела-
ния учла. Теперь, чтобы сходить в кино, 
не нужно будет далеко ездить. Это очень 
удобно. 

ВЛАДИМИР КУШНАРЕНКО, 
район Зябликово
Очень ждем реализации проекта «Сквер 
Победы». Хочется, чтобы там была какая-
то изюминка, которая отличала бы сквер 
от остальных мест Москвы. Чтобы, глядя 
на фотографии, все горожане узнавали 
это место в Зябликове.

Вместо 
одинокой 
песочницы 
построили 
целый 
детский 
городок 
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ЮЛИЯ ПАНОВА  
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Программа «Мой район» 
призвана учесть пожела-
ния всех жителей, а пото-
му к реализации проекта 
«Сквер Победы» мы ре-
шили подойти нестандар-
тно — запустили конкурс, 
участники которого пред-
ставили свои варианты 
благоустройства террито-
рии. Скажу честно, опре-
делить победителей было 
непросто. Каждый участ-
ник постарался не только 
выполнить техническое 
задание, но и добавить 
уникальные элемен-
ты, которые отличали бы 
его проект от остальных. 
Кроме того, сами макеты 
были выполнены в раз-
ных стилях, что очень по-
радовало. В ближайшее 
время мы также плани-
руем провести встречу 
с представителями Сове-
та ветеранов района, что-
бы услышать их поже-
лания. Таким образом, 
у всех жителей появит-
ся возможность отдать 
частичку своей души 
и творчества, чтобы полу-
чился по-настоящему на-
родный сквер. 

КИРИЛЛ ЩИТОВ
председатель комиссии 
по физической культуре, 
спорту и молодежной поли-
тике Мосгордумы
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Соревнования по бадминтону среди детей 
и подростков организуют 6 апреля в школе 
№ 629 (начало в 16:30) 

цесс обучения интересным 
для каждого учащегося 
и обеспечивает учителям со-
временные и достойные ус-
ловия для работы. В библио-
теке МЭШ находятся свыше 
35 тысяч сценариев уроков, 
которые создают сами учи-
теля, почти тысяча учебных 
пособий для школьников, 
а также 49 тысяч интерак-
тивных образовательных 
приложений. Кстати, элек-
тронный журнал и днев-
ник — самый востребован-
ный сервис МЭШ. Каждый 
месяц им пользуются более 
миллиона родителей. 

1 сентября 
2018 года. Ученик 
школы № 667 Юж-
ного округа изучает 
строение человече-
ского зуба на со-
временном обору-
довании, недавно 
закупленном 
для уроков

ВАШ ТЕЛЕВИЗОР ПЛОСКИЙ?

ОН ВЫПУЩЕН 
ПОЗДНЕЕ 
2012 ГОДА?
Проверьте дату выпуска 
телевизора (на задней 
стенке) или в инструкции

У ВАС ЦИФРTОВОЕ ТЕЛЕВИДЕНИЕ!
Просто перенастройте телевизор на прием цифрового сигнала
с помощью пульта

ВАМ НЕОБХОДИМО 
ПРИОБРЕСТИ 
СПЕЦИАЛЬНУЮ 
ТВПРИСТАВКУ 
ДЛЯ ЦИФРОВОГО 
СИГНАЛА
После ее подключения 
выполните поиск теле-
каналов. Поздравляем! 
Теперь у вас цифровое ТВ

Что нужно сделать,
если в логотипе есть буква А? 

Как узнать: у меня цифровое ТВ или нет? 
Включите телевизор на Первый канал, «Россию 1», НТВ, Пятый канал, РЕН ТВ, СТС, 
ТНТ, «Звезду», «ТВЦ» и другие. Возле логотипа телеканала есть буква А?

Московская система образо-
вания входит в пятерку луч-
ших в мире по итогам иссле-
дования международной 
консалтинговой компании 
Bain & Company. Так, столи-
ца считается мегаполисом 
с передовым образованием 
и высоким уровнем знаний. 
Стать лидерами рейтинга 
Москва смогла в том числе 
благодаря реформе системы 
образования, которая была 
проведена несколько лет на-
зад. В частности, были вне-
сены изменения в систему 
финансирования. Теперь 
каждая школа получает 
средства за количество уче-
ников, которые в ней учатся. 
Это позволило устранить не-
равенство между образова-
тельными учреждениями. 
В целом объемы бюджетно-
го финансирования систе-
мы Департамента образова-
ния и науки Москвы с 2010 
по 2018 год увеличились бо-
лее чем в 1,6 раза — 
с 165,7 миллиарда рублей 
до 268,8 миллиарда рублей. 
Это позволило повысить ка-
чество образования, увели-
чить оплату труда педаго-
гов. Если говорить 

лем Всероссийской олимпи-
ады школьников по химии 
в 2018 году. 
— Лучший способ подготов-
ки — это самоподготовка, — 
поделился юноша. 
Большую роль в обучении 
играет и проект «Москов-
ская электронная школа» 
(МЭШ). В прошлом году он 
был включен в список 
100 главных образователь-
ных проектов мира, 
а в 2019-м стал победителем 
Всероссийского конкурса 
лучших практик и инициа-
тив социально-экономиче-
ского развития субъектов. 
МЭШ помогает сделать про-

1 сентября 
2018 года. Ученик 
школы № 667 Юж-
ного округа изучает 
строение человече-
ского зуба на со-
временном обору-
довании, недавно 
закупленном 
для уроков
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Школы готовят 
чемпионов 

Много лет назад я начинала работать 
учителем-логопедом в школе № 556 
на Кировоградской улице (сейчас это 
школа № 1582). Мне пришлось обо-
рудовать кабинет в закутке в разде-
валке, площадью три на три метра, 
предназначенном под гардеробную 
для педагогов. А сейчас, благода-
ря объединению школ, целые здания 
бывают отданы под «началку». Мож-
но выделить место и под кабинет де-
фектолога, и под группы продленного 
дня и кружки. Объединение школ, не-
сомненно, пошло им на пользу во всех 
смыслах. Раньше все знали, что, если 
важен хороший английский, надо за-
писаться вон в ту школу, а если важ-
нее хорошие секции и вообще до-
полнительное образование, то лучше 
в соседнюю. Теперь каждый ком-
плекс распоряжается ресурсами всех 
школ, вошедших туда. И этот лучший 
опыт распространяется на всех детей 
в районе. Неудивительно, что боль-
ше школ стали отправлять учеников 
на олимпиады.

МАРГАРИТА 
РУСЕЦКАЯ
ректор Государ-
ственного института 
русского языка име-
ни А. С. Пушкина

о качестве образования, то 
результаты не заставили 
себя долго ждать. В прошлом 
году московские школьники 
завоевали свыше 50 процен-
тов дипломов победителей 
Всероссийской олимпиады. 
По словам руководителя Де-
партамента образования 
и науки Исаака Калины, 
главное достоинство образо-
вательной системы на сегод-
няшний день в том, что уже 
227 школ готовят победите-
лей и призеров олимпиад. 
— За последние три года 
337 школ Москвы имели 
своих победителей и при-
зеров. Понятно, что нали-
чие победителя или призе-

ра — не 100-процентная ха-
рактеристика школы. 
Но это характеристика воз-
можностей этой школы, — 
сказал он. 
Калина добавил, что сегод-
ня нет района, в котором 
не было бы школ, где можно 
получить высококачествен-
ное образование.
Ученики Южного округа 
тоже проявили себя на Все-
российской олимпиаде. 
По словам директора школы 
№ 1245 Юлии Кохендерфер, 
65 учеников стали победите-
лями и призерами муници-
пального этапа. 
А вот ученик школы № 1580 
Леонид Львов стал победите-

Столичная система 
образования занимает 
лидирующие позиции 

МАРЬЯНА 
ШЕВЦОВА
okruga@vm.ru 

Ученики Центра внешкольной 
работы «На Сумском» победили 
на международном конкурсе 
костюмов — с. 8 

Плюсы 
цифрового 
телевидения

Более стойкий сигнал

Больше телеканалов

Изображение высокого качества

ЦИФРОВОЕ 
ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Ваш телевизор принимает 
цифровой сигнал.

Ничего делать не нужно. 

АНАЛОГОВОЕ 
ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Нужно предпринять меры.

Подключить через ТВ-
приставку для цифрового 
сигнала
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Два крупных производственных 
предприятия планируют построить 
на Дорожной улице 

В преддверии старта весен-
него призыва в Вооружен-
ные силы корреспондент 
«ЮГ» побывал в одном 
из полков столичного гарни-
зона, Первом отдельном 
стрелковом Семеновском. 
Одна из двух «исторических 
частей» Вооруженных сил 
расположена недалеко 
от метро «Тульская».

ПОД ПРИСМОТРОМ МАМ 
И ОФИЦЕРОВ
Чернышевские казармы — 
компактный военный горо-
док рядом с Даниловским 
рынком — квадрат кирпич-
ных зданий. Жизнь полка 
протекает внутри. До недав-
него времени Семеновский 
полк был закрыт от города, 
но теперь здесь бывают дни 
открытых дверей, и располо-
жение части посещают каде-
ты и юнармейцы из двадца-
ти школ Южного округа, 
также устраивают экскур-
сии родительского комитета 
полка (такой есть.  — 
«ЮГ»). Мамы внимательно 
контролируют, как здесь 
служат их ненаглядные сроч-
ники. Семеновский — полк 
постоянной боевой готовно-
сти. Бронежилеты и кевла-
ровые шлемы находятся 
в паре метров от кроватей, 
прямо в казарме. Девиз пол-
ка: «Что хорошо для других, 
недостаточно для семенов-
цев!» Здесь все абсолютно по 

уставу. При- ч и н а 
серьезная: каждые сутки из 
казарм полка на улицы Мо-
сквы выходит полноценный 
батальон охраны, около 400 
человек с оружием и бое-
комплектом. Офицеры дела-
ют все, чтобы семеновцы не 
допустили ни одного эксцес-
са. И такого действительно 
никогда не случалось.
— Мы по другому не уме-
ем, — без улыбки отвечает 
комполка, полковник 
Сергей Потапов. — Для 
меня полк — семья, офице-
ры и контрактники стара-
ются служить так же. 
Семеновский полк занят ох-
раной зданий Минобороны, 
Генштаба, главных управле-
ний и центральных штабов 
армиии. Солдаты и сержан-
ты полка постоянно нахо-
дятся рядом с первыми ли-
цами Минобороны. Сер-

жант-семеновец на посту 
может «развернуть» генера-
ла, забывшего удостовере-
ние дома. И обязательно это 
сделает, ибо так велит устав. 

НА БОЕВОМ ПОСТУ
Семеновцы ведут историю 
полка (причем непрерыв-
ную) от «потешного» фор-
мирования Петра Великого. 
Об этом настойчиво напо-
минает вся наглядная агита-
ция на территории части. 
Победы Петра, вахт-парады 
Павла, штыковая атака под 
Кульмом и каре семеновцев 

на Бородинском 
поле. И даже орден Крас-
ной Звезды рядом с белым 
полковым крестом смотрит-
ся на плакате уместно.  
— Я москвич, родился 
и живу неподалеку, а в ар-
мию пошел сам, уже полу-
чив степень бакалавра 
в столичном вузе, — расска-
зывает стрелок 1-го взвода 
18-й роты Никита Нау-
мов. — Я взял в вузе акаде-
мический отпуск и пошел 
служить, чтобы потом рабо-
тать на госслужбе. 
Как подтверждает замко-
мандира полка майор Ва-
лентин Щуров, в семеновцы 
берут наиболее здоровых ре-
бят с орлиным зрением и ро-
стом от 170 см. Почти все 
срочники — из Москвы 
и Подмосковья. Это сделано 
с умыслом: солдат комен-
дантской службы должен хо-
рошо ориентироваться 
в большом городе, а не при-
выкать к нему полгода. 
В полку служат более 3,5 ты-

сячи человек. Солдаты здесь 
оснащены по последнему 
слову гражданской техники: 
в ротах — плазменные пане-
ли на стенах, в шкафах — 
удобная спортивная форма. 
В столовой не только салат-
бар и богатый выбор основ-
ных блюд, но и биометриче-
ская система поименного 
учета пообедавших! А клас-
сический компот из сухо-
фруктов мы тут так и не по-
пили — в этот день бойцов 
поили морсом из свежих 
фруктов. 

МИХАИЛ 
ВИНОГРАДОВ
okruga@vm.ru
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Чернышевские (Алек-
сандровские или Сер-
пуховские )  казармы 
на Большой Серпухов-
ской были построены 
в 1859 году (по другим 
данным — в 1887 году). 
С тех пор так много раз 
перестраиваили, кроили, 
меняли этажность, что 
памятником архитектуры 
их уже никак не назвать. 
С 1892 года в казармах 
располагались 5-й Киев-
ский и 6-й Таврический 
гренадерские  полки, 
в которых во время рево-
люции 1905–1907 годов 
произошли волнения. 
С начала Первой миро-
вой войны казармы за-
нимали 55-й пехотный 
запасный полк, 2-я, 3-я 
и 4-я школы прапорщи-
ков. Кстати, казармы на-
звали вовсе не в честь 
писателя Александра 
Чернышевского.  Они на-
званы по имени красно-
армейца Прокопия Чер-
нышова, который погиб 
при пожаре в этих казар-
мах, но не покинул свой 
пост. В этих казармах 
в 1967 снимались сцены 
из фильма «Солдат Иван 
Бровкин». В годы заката 
СССР здание занимала 
1-я отдельная ордена 
Красной Звезды бригада 
охраны ЦА МО и ГШ ВС 
СССР, чьим преемником 
и стал возрожденный Се-
меновский стрелковый 
полк. Капитальный ре-
монт военного городка 
завершился в 2014 году.

КСТАТИ
Самая секретная 
военная часть 
столицы 
оказалась 
и самой 
современной 

19 марта 2019 года. 
Экипаж брониро-
ванного разведыва-
тельного автомоби-
ля «Рысь» в составе 
сержанта Василия 
Никишенко, рядо-
вых Василия Перце-
ва и Сергея Неме-
ренко в автомобиль-
ном парке полка (1). 
Срочник, рядовой 
Виктор Щукин в сто-
ловой (2). Командир 
взвода, старший 
сержант Андрей 
Прошуто регулирует 
движение бронема-
шин в автопарке (3)

Полк для бакалавра 
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Капитальный ремонт более 85 домов 
проведут в Чертанове Центральном 
в период с 2021 по 2023 год 

Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244 ug@vm.ru 

Антипарковочные столбики установят 
до конца мая 
ВОПРОС  Мы ранее уже обращались к вам по поводу уста-
новки у нашего дома на 2-м Верхнем Михайловском 
проезде, 5, антипарковочных столбиков. Скажите, в ка-
ком именно месяце их установят? 
И еще: у домов № 5 и 7 — общий двор. Вся площадка за-
сажена тополями, пух летит во все стороны, его тут как 
снега. У нас много людей с бронхиальной астмой и ал-
лергиков. С детьми на площадке не погуляешь. Нужно 
срезать ветки или сделать что-то с кронами. «Жилищ-
ник» на жалобы не реагирует. 
Тамара Ковальчук, район Донской

ОТВЕТ  По вопросу установки антипарковочных стол-
биков сообщаем, что работы будут выполнены си-
лами ГБУ «Жилищник Донского района» до 31 мая 
2019 года. 
Что касается вопроса содержания зеленых насаждений, 
то в настоящее время «Жилищник» готовит пакет до-
кументов в Департамент природопользования и охра-
ны окружающей среды города Москвы для получения 
разрешительной документации на выполнение сани-
тарных порубок. Работы по кронированию деревьев бу-
дут выполнены после получения разрешительной доку-
ментации. 
Дмитрий Соколов, глава управы района Донской

Капитальный ремонт завершит новая 
подрядная организация 
ВОПРОС  Когда заработает эскалатор в восточном вестибю-
ле станции метро «Варшавская»? После капитального ре-
монта он стоит отключенным уже несколько лет.
Борис Березницкий, район Нагорный

ОТВЕТ  По информации ГУП «Московский метрополитен» 
работы по капитальному ремонту вестибюлей станции 
метро «Варшавская» до настоящего времени не заверше-
ны из-за смены подрядной организации. Сейчас прово-
дится конкурс по выбору организации, которая зай мется 
проведением работ. Информацию о возобновлении ра-
боты эскалатора можно получить в ГУП «Московский ме-
трополитен» по адресу: пр-т Мира, 41, стр. 2.
Аркадий Русских, глава управы района Нагорный

Контейнер для сбора мусора перенесли 
ВОПРОС  Напротив нашего дома на улице Дорожной, 28, 
корпус 2, был установлен огромный мусорный контейнер. 
Сюда свозят весь бытовой мусор с семи домов. Скажите, 
что можно сделать?
Татьяна Маркина, Чертаново Южное

ОТВЕТ   Контейнер для крупного мусора устанавливает-
ся временно, по мере необходимости, в местах, удален-
ных от жилых помещений, с удобным подъездом для му-
соровывозящего транспорта и для сбора мусора, не 
предназначенного для размещения в контейнеры ТБО 
(твердые бытовые отходы) с прилегающих дворовых 
территорий. 
В настоящее время контейнер перемещен на другой 
адрес. 
Николай Щербаков, глава управы района Чертаново Южное

Олег Потехин встречает 
меня на автобусной оста-
новке и сразу подводит 
к торцу дома, в котором 
проживает, — оттуда идет 
дорожка к Коломенскому 
проезду. 

В глаза сразу бросается 
огромный валун, лежащий 
посередине дороги. Муж-
чина поясняет, что появил-
ся этот камень там около 
пяти лет назад, еще при 
строительстве спортивно-
го комплекса. — Из-за это-
го к домам № 16, 18 и 20 
осталась всего одна подъ-
ездная дорога, — утверж-
дает Олег Потехин. — 

И там по утрам и вечерам 
образуются серьезные 
пробки. Камень мешает 
всем местным жителям.  
Однако оказалось, что ни-
каких официальных обра-
щений по поводу самодель-
ного ограничения на доро-
ге мужчина за все эти годы 
так и не составил. Возмож-
но, и другие жители просто 
обходили камень и не пы-

тались разобраться в ситу-
ации. 
Чтобы все-таки узнать, от-
куда взялся валун, обраща-
юсь в управу района Нага-
тино-Садовники.
— Дело в том, что данная 
дорожка не предназначена 
для проезда автомоби-
лей, — поясняет замести-
тель главы управы по рабо-
те с населением района На-
гатино-Садовники София 
Баулина. — Но для эстети-
ческого вида мы заменим 
камень на вазон. Как толь-
ко весь необходимый мате-
риал будет закуплен, спе-
циалисты приступят к вы-
полнению работ. Это про-
изойдет в ближайшую не-
делю.
Благоустройство — дело 
хорошее. Но если жители 
не согласны с таким огра-
ничением движения, име-

ют ли они право голоса? 
С этим вопросом обраща-
юсь к юристу Юрию Па-
щенко.
— Все решения, в том чис-
ле и по установке зна-
ков, и по перекрытию 
каких-то участков дороги 
во дворах принимает пре-
фектура округа, — говорит 
юрист. — Если у людей воз-
никли жалобы по реорга-
низации дорожного дви-
жения на придомовой тер-
ритории, то нужно на-
писать письменное заяв-
ление в Окружную комис-
сию по безопасности до-
рожного движения, кото-
рая действует в префекту-
ре округа.
То есть механизм измене-
ния дорожного движения 
на придовомой террито-
рии существует. 
И если жителям действи-
тельно на протяжении 
пяти лет мешает ограниче-
ние на этой дороге, они мо-
гут обратиться в вышеназ-
ванную инстанцию, а не 
ждать  у моря погоды. 

АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ 
okruga@vm.ru

21 марта 2019 года. Москвич Олег Потехин стоит у огромного камня, мешающего проезду автомо-
билей к жилым домам

МЕРЫ ПРИНИМАЮТСЯ

К нам в редакцию обратился житель Нагатино-Садовников Олег Потехин. Он рассказал, 
что на подъездной дороге к дому № 18 по улице Академика Миллионщикова лежит камень, меша-
ющий проезду машин. Корреспондент «ЮГ» выехал на место, чтобы разобраться в ситуации. 

Громадный камень с дороги уберут 

Вместо валуна 
специалисты установят 
вазон с цветами 

обращений от жителей Южного окру-
га поступило на горячую линию газе-
ты с 22 марта. Вопросы и жалобы мы 
принимаем по телефону и на электрон-
ную почту 

ЦИФРА

19
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Мастер-класс по практикам здорового дыхания 
состоится 7 апреля в Центре всестороннего 
развития «Разум» (начало в 11:30)  

С каждым годом показате-
ли ранней выявляемости 
онкологических заболева-
ний в столице растут. Если 
в 2010 году рак на первой 
стадии выявляли лишь 
в 25,3 процента случаев, то 
в 2018 году этот показатель 
уже достиг 33,1 процента. 
Учитывая, что сегодня в ар-
сенале врачей имеются вы-
сокотехнологичные методы 
лечения, шансы на выздо-
ровления у пациентов ста-
новятся значительно выше. 
— Применение современ-
ных методов лечения и со-
вершенствование системы 
онкологической помощи 
дают хорошие результа-
ты, — отметил мэр Москвы 
Сергей Собянин. — За по-
следние годы московским 
пациентам стали доступны 
такие современные техно-
логии, как ПЭТ/КТ-томо-
графия, операции с исполь-
зованием робота «Да Вин-
чи», «гамма-нож», 3D- 
и 4D-лу чевая терапия. 

Обнаружить онкологиче-
скую патологию помогают 
современные методы диа-
гностики, доступность ко-
торых также растет. 
Количество проведенных 
компьютерных томогра-
фий выросло на 30 процен-
тов — 210,5 тысячи иссле-
дований, число проведен-
ных магнитно-резонанс-
ных томографий увеличи-
лось на 8 процентов — 
121 тысяча исследований. 

Время ожидания врачей, 
наоборот, сократилось на 
67 процентов. 
Для москвичей регулярно 
проводятся акции по онко-
скринингу. Медики прохо-
дят курсы онконасторожен-
ности, где учатся распозна-

вать первые симптомы па-
тологии. 
— Роль врачей поликлиник 
в раннем выявлении онко-
логии крайне важна, ведь 
именно они первыми могут 
заподозрить развитие бо-
лезни и направить на лече-

ние на начальных стадиях, 
когда оно намного эффек-
тивнее, — отметил глава 
Департамента здравоохра-
нения Алексей Хрипун. 
Столичные поликлиники 
перешли на единый стан-
дарт оказания медицин-

ской помощи. На приме-
ре Детской поликлиники 
№ 12 можно увидеть, как 
меняются учреждения: там 
на смену устаревшей реги-
стратуре пришла удобная 
стойка-ресепшн, появи-
лась зона отдыха, автома-

ты с напитками и едой, на 
каждом этаже присутству-
ет цветовая навигация. По 
словам главврача поликли-
ники Николая Пронько, 
работники регистратуры 
прошли специальные тре-
нинги.

Помощь 
на высшем уровне 

Высокотехнологичные 
методы лечения рака 
увеличивают шансы 
на выздоровление 

20 марта 2019 года. Врач-
нейрохирург Алексей Токарев 
и медицинский физик Ольга 
Викторова готовят пациента 
Евгения Деменкова к операции

АЛЕКСЕЙ 
ХОРОШИЛОВ  
a.horoshilov@vm.ru 

Пресс-конференция, посвященная борьбе 
столицы с туберкулезом, прошла в Инфор-
мационном центре правительства Мо-
сквы. По словам Елены Богородской, 
в этом вопросе наблюдается положитель-
ная динамика. 
— На 16,6 процента снизилась смертность 
от туберкулеза, — уточнила 
она. — И на 33 процента снизи-
лась заболеваемость туберку-
лезом у детей. 
Главный детский фтизиатр Де-
партамента здравоохранения 
Татьяна Севостьянова добави-
ла, что в рамках борьбы с забо-
леванием на базе детских уч-
реждений откроются кабинеты раннего 
выявления туберкулеза. Кстати, юных жи-
телей столицы и так обследуют ежегодно. 
— В России и в Москве в том числе уже на 
протяжении двух лет обследование про-
водится следующим образом: манту про-
водят детям ежегодно от 0 до 7 лет, а с 8 лет 

проводится проба с аллергеном туберку-
лезным рекомбинантным, — рассказала 
Севостьянова. — Детям подросткового 
возраста проводят и флюорографическое 
исследование в том числе.
Согласно статистике, в Москве обстанов-
ка с туберкулезом — одна из самых благо-

приятных в стране.  По данным 
за 2018 год, уровень заболевае-
мости в столице в 1,9 раза ниже, 
чем в России. 
Кстати, сейчас в городе прово-
дятся бесплатные акции, приуро-
ченные ко Дню борьбы с тубер-
кулезом. 
— С 12 марта по 14 апреля этого 

года проходит акция, в том числе в филиа-
лах Центра борьбы с туберкулезом, где 
можно пройти абсолютно любому мо-
сквичу флюорографическое обследова-
ние, — добавила Елена Богородская.
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru

По итогам 2018 года заболеваемость туберкулезом в Москве снизилась 
на 11,5 процента. Об этом рассказала заместитель руководителя столич-
ного Департамента здравоохранения Елена Богородская (на фото). 

Болеть туберкулезом стали реже 

Основное празднование развернулось на 
площадке 75-го павильона ВДНХ. На про-
тяжении всего дня гостей ждала интерес-
ная развлекательная программа. В Мо-
скве праздник прихода весны Навруз ор-
ганизовали уже в 14 раз. Руко-
водитель Департамента нацио-
нальной политики и межрегио-
нальных связей города Москвы 
Виталий Сучков (на фото) на 
пресс-конференции рассказал, 
что с каждым годом количество 
посетителей Навруза растет. 
— Гости неизменно открывают 
для себя что-то новое, знакомясь с други-
ми культурами, будь то национальная кух-
ня, национальные костюмы или спортив-
ные игры, и проникаются его особой ат-
мосферой, — отметил он. 
В празднике приняли участие 22 диаспо-
ры. Представители каждой из них сначала 

выступили с творческими номерами, а по-
сле — познакомили гостей с культурой 
и историей своего народа, представив 
традиционные ремесла и национальные 
блюда. 

Кстати, в рамках Навруза про-
шел также фестиваль плова. 
В отличие от прошлых лет, 
в этом году его готовили не про-
сто представители диаспоры, 
а повара, специализирующиеся 
на этом. 
— Мы увеличили количество 
плова, у нас рассчитано порядка 

30 казанов. В 2017 году использовалось 
около тонны риса, в прошлом году — око-
ло 1,5 тонны. Мы вели подсчет, в этом году 
порядка трех тонн риса, — добавил Вита-
лий Сучков. 
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru

24 марта на ВДНХ прошло празднование Навруза. В преддверии меро-
приятия в Информационном центре правительства Москвы состоялась 
пресс-конференция, посвященная организационным вопросам. 

На Навруз приготовили плов 
из трех тонн риса 

Благодаря усилиям врачей 
поликлиник за последнее 
время выявление онко-
логии на ранних стадиях 
выросло. Сейчас в 46 мо-
сковских поликлиниках 
работают онкокураторы. 
Эта должность введена 
в рамках оказания специ-
ализированной медицин-
ской помощи соглас-
но проекту «Московский 
стандарт поликлиники». 
В функции онкокуратора 
входит консультирование 
пациентов, направление 
к нужным специалистам, 
отслеживание сроков про-
ведения назначенных ис-
следований. То есть если 
пациент забыл прийти 
на осмотр или сдать ана-
лиз, ему об этом напомнят. 
Введение должности он-
кокуратора должно снять 
часть работы с врачей 
и позволит уделять боль-
ше времени пациентам. 

ЕЛЕНА САМЫШИНА
Главный врач онкологиче-
ского диспансера № 4
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всем местным телекана-
лам. А уже после конкурса 
Джульетт девушки на себе 
почувствовали, что значит 
выражение «в одно пре-
красное утро проснуться 
знаменитой».
— Конкурс заключался 
в том, чтобы каждая из 
участниц должна была про-
демонстрировать не только 
свой вариант «платья Джу-

Выставка «Смешные комиксы» откроется 
2 апреля в 11:00 в Центре развития 
визуальных искусств «Умбра» 

Спектакль «Лошадиная песня» покажут 
5 апреля в Доме театрального творчества 
«Я сам Артист» (начало в 19:00) 

Народный 
корреспондент 

3 марта 2019 года. Ульяна Меженяускайте и Тимур Хамраев вы-
ступают в номинации «Платье Джульетты» (1) 18 марта 
2019 года. Участницы коллектива Мария Болдырева (2) и Ангели-
на Шникер (3) демонстрируют наряды, в которых они с другими 
участниками студии выступали на карнавале в Вероне (4)

НАТАЛЬЯ ЗАИКИНА
народный корреспондент

В нашем Чертанове недав-
но прошел большой творче-
ский фестиваль. Он собрал 
много гостей — приезжали 
целыми семьями. От коли-
чества мастер-классов гла-
за разбегались. Дети соби-
рали браслеты — себе и, ко-
нечно, любимой маме, де-
лали соляные игрушки, ри-
совали на пряниках, играли 
в шахматы, лепили полез-
ные конфеты — из сухо-
фруктов. Получилось вкус-
но, правда, то и дело слыша-
лось: «Пап, чипсы все равно 
вкуснее». Но главное — фе-
стиваль стал площадкой 
благотворительной ярмар-
ки. Каждый мог приобре-
сти игрушку и таким обра-
зом помочь сиротам и оди-
ноким старикам. Вот такой 
обмен добром!

29 марта мы 
проведем вторую 
встречу с самыми 
активными 
народными 
корреспондентами.  
О том, как она 
прошла, читайте 
в следующем 
номере. 

ИЛЬЯ ЛИННИК
народный корреспондент

Такую мышку я встретил во 
время прогулки по парку 
«Царицыно». Она крути-
лась у моих ног, и я просто 
не смог пройти мимо. По-
смотрите, какая красавица, 
и главное — ручная. Без 
страха подходит к людям. 
Мышка-норушка погрелась 
в ладошках, а потом, как 
в русской сказке, хвостиком 
махнула и быстро-быстро 
убежала. 

местным телекана-
уже после конкурса 
етт девушки на себе 
ствовали, что значит 

жение «в одно пре-
ое утро проснуться 
нитой».
онкурс заключался 
, чтобы каждая из 
иц должна была про-
стрировать не только 
ариант «платья Джу-

Коллектив Лаборатория 
«Дизайн-Мода» встречает 
нас в стенах родного Центра 
внешкольной работы «На 
Сумском». Девочки второ-
пях переодеваются, красят-
ся и причесываются перед 
съемкой. Все это они дела-
ют без капли волнения, 
даже наоборот — еще сове-
ты дают, как свет поста-
вить, какие стороны у них 
рабочие, с какого ракурса 
лучше не снимать. Сразу 
видно — профессиональ-
ные модели, несмотря на 
юный возраст.
— Всем девочкам, участву-
ющим в карнавале в Веро-
не, — от 12 до 18 лет, — 
уточняет Гузель Зайнулли-
на, преподаватель Лабора-
тории «Дизайн-Мода». — 
И они не просто модели, 
а еще и дизайнеры. 
Так, коллекция «Витражи», 
с которой коллектив Цен-
тра внешкольной работы 
«На Сумском» занял первое 
место в Италии, делалась 
руками самих воспитан-
ниц. 
Идея расшить белые платья 
мелко нарезанной пленкой 
«оракал», прекрасно ими-
тирующей витражи, при-
шла в голову девочкам по-
сле поездки в Белград и по-
сещения католического со-
бора.

— Они настолько были впе-
чатлены красотой собора 
и его фантастическими 
цветными витражами, что 
предложили воссоздать эту 
красоту на одежде, — вспо-
минает Гузель Жаферов-
на. — Так и родилась кол-
лекция, покорившая ита-
льянцев.
К 498-му Веронскому карна-
валу наша московская деле-
гация подготовилась весьма 
основательно: платья для 
большего эффекта обшили 
еще и лампочками, которые 
должны были подсветить 
«мозаику» на ткани, и ... за-
купились конфетами.
— Там традиция такая: ког-
да идешь в костюмирован-
ной колонне по городу — 
угощаешь зрителей конфе-
тами, — объясняет Гузель 
Жаферовна. — Нас итальян-
цы попросили привезти мо-
сковские конфеты — оказа-
лось, очень уж они их любят. 
Поэтому мы запаслись 
«Мишкой на севере» и «Дю-
шесом». 
И то ли конфеты помогли, 
то ли коллекция и правда 
оказалась очень эффект-
ной, но участницам из Мо-
сквы в Вероне местные жи-
тели и гости проходу не да-
вали: обсыпали конфетти, 
фотографировали, брали 
интервью и показывали по 

муром Хамраевым, в кото-
ром они изображали встре-
чу Ромео и Джульетты. В са-
мый трогательный момент 
сцены под белой одеждой 
влюбленных включались 
электронные ярко-алые 
сердца. И это не оставило 
равнодушным строгое ита-
льянское жюри, без колеба-
ний отдавшее первое место 
двенадцатилетней Ульяне. 
— Конечно, я мечтала о по-
беде, — признается девуш-
ка. — Но конкурс собрал та-
кое количество Джульетт 
из самых разных стран 
мира, что я даже и предста-
вить не могла, что стану 
первой!
Зато в этом ничуть не со-
мневалась пятилетняя Ари-
на Меженяускайте, которая 
вместе с мамой девочек Ан-
ной отправилась в Верону 
поддерживать старшую се-
стру. Вместе с другими 
участницами белокурая ма-
лышка прошагала в костю-
мированной колонне 13 ки-
лометров, даже ни разу не 
пожаловавшись на уста-
лость. И не зря: в финале 
мероприятия Арине тоже 
достался свой приз. Ее на-
градили как самую очаро-
вательную участницу кар-
навала.
— Растим новую Джульет-
ту, — улыбается преподава-
тель Гузель Жаферовна. — 
Еще каких-то лет пять, и она 
заткнет старшую сестру за 
расшитый пайетками и жем-
чугом пояс. 
ВИКТОРИЯ ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru

льетты», но и обыграть об-
раз, — поясняет преподава-
тель. — Так, одна из наших 
Джульетт Полина Сапунко-
ва специально для этого 
конкурса разучила песню 
на итальянском и блестяще 
исполнила. 
А вторая чертановская Джу-
льетта Ульяна Меженяускай-
те сделала совместный но-
мер с участником студии Ти-

Чего только не встретишь в на-
шем удивительном округе! Вот, 
например, из дома на Сумской 
улице у котов есть собствен-
ный выход на улицу. Игорь Смир-
нов, район Чертаново Северное

3 марта 2019 года. Ульяна Меженяускайте и Тимур Хамраев вы-
ступают в номинации «Платье Джульетты» (1) 18 марта 
2019 года. Участницы коллектива Мария Болдырева (2) и Ангели-
на Шникер (3) демонстрируют наряды, в которых они с другими 
участниками студии выступали на карнавале в Вероне (4)
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мированной колонне 13 ки-
лометров, даже ни разу не 
пожаловавшись на уста-
лость. И не зря: в финале 
мероприятия Арине тоже 
достался свой приз. Ее на-
градили как самую очаро-
вательную участницу кар-
навала.
— Растим новую Джульет-
ту, — улыбается преподава-
тель Гузель Жаферовна. — 
Еще каких-то лет пять, и она 
заткнет старшую сестру за 
расшитый пайетками и жем-
чугом пояс.
ВИКТОРИЯ ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru

льетты», но и обыграть об-
раз, — поясняет преподава-
тель. — Так, одна из наших 
Джульетт Полина Сапунко-
ва специально для этого 
конкурса разучила песню 
на итальянском и блестяще 
исполнила. 
А вторая чертановская Джу-
льетта Ульяна Меженяускай-
те сделала совместный но-
мер с участником студии Ти-

Наша 
Джульетта 
заткнула 
за пояс 
итальянок 

Девушки 
из центра 
внешкольной 
работы  — 
не просто 
модели,
но еще 
и дизайнеры. 
Их костюмы 
занимают 
первые места 
на конкурсах 
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В начале марта в редакцию 
«Южных горизонтов» при-
шло необычное письмо 
от народного корреспон-
дента Анастасии Близняко-
вой. На фото ученики Цен-
тра внешкольной работы 
«На Сумском» шли по ули-
цам Вероны в карнаваль-
ном шествии. Оказалось, 
это учащиеся из студии ди-
зайна и их коллекция «Ви-
тражи» заняла первое ме-
сто на фестивале русского 
костюма в Италии. Как 
только ребята вернулись 
в Москву, наш корреспон-
дент встретился с юными 
дарованиями.
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ко у меня не полу-
чается  рубить. 
Впрочем, присут-
ствующие мужчины 
не отставали от жен-
щин. Александр Беля-
ков и Сергей Васильев 
помогали дамам, ра-
ботая с шуруповер-
том. Когда все домики 
были  готовы, участ-
ники дружной компа-
нией пошли вешать 
их на деревья.

Турнир по шахматам «Весенний чемпион» 
организуют 3 апреля в центре досуга 
и спорта «Энергия.ru» (начало в 17:00)

Инспекторы пообща-
лись с детьми и их роди-
телями в автогородке 
детского сада. Поли-
цейские объяснили ре-
бятам Правила дорож-
ного движения и под-
робно рассказали, как 
вести себя на регулиру-
емом и нерегулируемом 
пешеходных переходах. 
В конце урока дошколя-
та продемонстрировали 
свои знания: разделив-
шись на водителей и пе-
шеходов, разыграли до-
рожные ситуации. 

Полицейские про-
вели познаватель-
ное занятие в до-
школьном отделе-
нии «Жемчужинка» 
школы № 463.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Участники программы «Мо-
сковское долголетие» ма-
стерили скворечники в Би-
рюлевском дендропарке. 
Занятие провел специалист 
Мосприроды по биоразно-
образию Сергей Степанов. 
С собой он принес заготов-
ленные доски, молоток, шу-
руповерт, гвозди, пилу, 
перчатки и раздал его пен-
сионерам. Первой к препо-
давателю подошла Алла 
Князькова.
— Я уже несколько лет хочу 
научиться мастерить скво-
речник, — поделись женщи-
на. — Дома решила подгото-
вить обычную кормушку, 
только надо доделать не-
много...
Алла Викторовна достала 
из рюкзака деревянный ло-
ток и начала рассказывать, 
каким видит законченный 
вариант.
— Вот здесь на шурупы нуж-
но закрепить крышу. Это не 
даст снегу и осадкам поме-
шать пернатым, — добави-
ла она.
— Одна из главных осо-
бенностей скворечни-
ков, — начал Сергей Степа-
нов, — это наличие перед-
ней нестроганой доски. 
По ней птицам будет удоб-
но взбираться. Дно и кры-
шу лучше делать не дере-
вянными, а пластиковыми, 
чтобы домики дольше про-
служили.
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Скворцам 
на новоселье 

В уютный 
домик птицы 
прилетают 
быстрее — 
проверено  

21 марта 2019 года. Участники 
«Московского долголетия» 
Сергей Васильев и Лидия Тар-
новская делают скворечник

БИРЮЛЕВО ВОСТОЧНОЕ

Забота — это не только 
профессиональное каче-
ство, которым надо обла-
дать, работая в социаль-
ной сфере. Проявление 
заботы — неотъемле-
мая часть моей лично-
сти, это то, что всегда меня 
направляло. 21 марта 
по моей инициативе стар-
товал проект «С заботой 
о людях!». Многим необ-
ходимы наше внимание, 
и даже одним вечерним 
звонком мы можем узнать, 
все ли у них в порядке. 
А серия полезных лекций, 
например: «Как уберечь 
себя от мошенников?», 
«Как записаться в поли-
клинику?» — поможет 
предотвратить беду и об-
легчить жизнь. Я наби-
раю команду волонтеров, 
которые готовы совмест-
но со мной протянуть руку 
помощи нуждающимся. 
Если вы один из таких не-
равнодушных людей, при-
соединяйтесь к проекту.

ОЛЬГА МЕЛЬНИКОВА
директор ТЦСО «Коломен-
ское», муниципальный 
депутат  

Прокуратура Южного административного округа г. Москвы 
разъясняет, что в последнее время участились случаи обмана 
пенсионеров. Мошенники вводят пожилых людей в заб-
луждение, чтобы заработать на них. Возросло количество 
случаев совершения телефонных мошенничеств. Мошенники 
рассказывают людям небывалые истории, о том, что им по-
ложена компенсация за несуществующую программу «ДЕТИ 
ВОЙНЫ», представляясь сотрудниками Пенсионного фонда, 
государственными служащими. Мошенники любым обманным 
способом пытаются получить денежные средства от доверчи-
вых пенсионеров, которые перечисляют деньги на указанный 
мошенниками счет. Суммы, которые мошенники вымогают 
у граждан, весьма значительные. Все контакты и лица, которы-
ми представляются мошенники, — обман.

Распознать мошенников сложно, эти лица, как правило, не вы-
зывают подозрения, они интеллигентны, воспитанны, внушают 
доверие и располагают к себе. Однако необходимо быть крайне 
внимательным, не терять бдительности, по возможности про-
верять факты, прежде чем совершать то, о чем просит мошенник. 
Например, позвонить близким родственникам или в территори-
альный центр социального обслуживания и поинтересоваться 
о правдивости предлагаемых услуг, наличии той или иной 
существующей программы, по которой пенсионеру положена 
денежная компенсация. 
При малейшем подозрении к правомерности предложений мо-
шенников необходимо обращаться в правоохранительные органы.

Прокурор ЮАО г. Москвы Кукса И. Н.

Осторожно, мошенники! 
На публичные слушания представ-
ляются:

1. В Донском районе проект планировки 
территории линейного объекта — 
продление новой линии Московского 
метрополитена от станции «Улица Но-
ваторов» до станции «Севастопольский 
проспект».

Период проведения экспозиции: 
с 05.04.2019 по 11.04.2019 (включитель-
но) в помещении библиотеки № 161 ГБУК 
«ЦБС ЮАО» по адресу: Загородное шоссе, 
9, корпус 1.
Время работы экспозиции: в будние дни 
(05.04, 09.04, 10.04, 11.04) с 13:00 до 19:00; 
08.04 — с 12:00 до 16:00.
В выходные дни (06.04 и 07.04) — с 13:00 
до 17:00.
Во время проведения экспозиции прово-
дится консультация по указанному проек-
ту — 10.04.2019 с 16:00 до 19:00.

Собрание участников публичных слу-
шаний: 16.04.2019 в 19:00 в помещении 
ГБОУ «Школа № 630» по адресу: Загород-
ное шоссе, 8а.
Время начала регистрации — с 18:00.

2. В Нагорном районе проект планировки 
территории линейного объекта — прод-
ление новой линии Московского метро-
политена от станции «Улица Новаторов» 
до станции «Севастопольский проспект».

Период проведения экспозиции: 
с 05.04.2019 по 11.04.2019 (включитель-
но) в помещении управы Нагорного района 
города Москвы по адресу: Болотниковская 
улица, 3, корпус 2.
Время работы экспозиции: в  будние дни 
(05.04, 08.04, 09.04, 10.04, 11.04) с 11:00 
до 19:00.
В выходные дни (06.04 и 07.04) — с 10:00 
до 15:00.
Во время проведения экспозиции прово-
дится консультация по указанному проек-
ту — 09.04.2019 с 16:00 до 19:00.

Собрание участников публичных слу-
шаний: 16.04.2019 в 19:00 в помещении 
ГБУЗ «ГП № 2 ДЗМ» по адресу: Фруктовая 
улица, 12.
Время начала регистрации — с 18:00.

В период проведения публичных слушаний 
участники публичных слушаний имеют 
право представить свои предложения 

и замечания по обсуждаемым проектам 
посредством:
— записи предложений и замечаний в пе-
риод работы экспозиции;
— выступления на собрании участников 
публичных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) реги-
страции участвующих в собрании участни-
ков публичных слушаний;
— подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
— направления в течение недели со дня 
проведения собрания участников публич-
ных слушаний письменных предложений, 
замечаний в  окружную комиссию.
Окружная комиссия ЮАО: 115280, 
Москва, улица Автозаводская, 10, 
тел.: (495) 675-86-18, (495) 675-73-68, 
blokhinsi@mos.ru.
Информационные материалы по проектам 
будут размещены с 05.04.2019 на сайте 
префектуры ЮАО: http://www.uao.mos.ru 
в разделе «Окружная комиссия по вопро-
сам градостроительства, землепользова-
ния и застройки».

Окружная комиссия по вопросам градо-
строительства, землепользования и за-

стройки при Правительстве Москвы в ЮАО

О проведении публичных слушаний 

— Ой, я умею и пилить, 
и строгать, — рассказывает 
Алла Викторовна. — 
Папа научил еще в дет-
стве. Знаете стихотворе-
ние: «Я один у мамы сын, 
нет у мамы дочки! Надо 
маме мне помочь пости-
рать платочки»? Так вот, 
у нас в семье все было с точ-
ностью до наоборот. У папы 
две дочки родились, так что 
я помогала ему. Он всему 
меня научил. Помню, когда 
я вышла замуж, свекор 
очень удивился моим спо-
собностям. Вот дрова толь-

— А остальные доски глад-
кие? Внутри нужно обрабо-
танное дерево? Птицам бу-
дет удобно? А им не будет 
жарко? — наперебой зада-
ют вопросы пенсионеры. 

— Друзья, давайте дадим 
Сергею Николаевичу все 
нам рассказать и пока-
зать, — улыбнулась собрав-
шимся Алла Князькова. 
После объяснений многие 
посетительницы мастер-
класса с уверенностью схва-
тили молотки и начали за-
бивать гвозди.
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ЮЛИЯ ПАНОВА  
okruga@vm.ru 
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Праздник «Весна идет, весне дорогу!»
пройдет 4 апреля с 16 до 17 часов 
в спортивно-досуговом центре «Варшавский» 

Встреча была посвящена 60-летнему юбилею общества 
и получилась очень теплой.
— Я от всей души поблагодарил людей за их активную 
жизненную позицию. Ведь они, несмотря на свой недуг, 
не унывают и помогают друг другу, — пояснил Сергей 
Иванович.
По словам депутата, многие инвалиды по зрению, живу-
щие Южном округе, сейчас работают. В Москве есть 
предприятие, где они собирают электроприборы.
— Если будет необходимость, я поставлю вопрос об откры-
тии такого же предприятия в Южном округе, чтобы людям 
не приходилось далеко ездить, — пообещал депутат.
Встреча завершилась масштабным 
праздничным концертом. Перед го-
стями выступил хор русской песни 
местной организации Всероссий-
ского общества слепых Нагорного 
района. 

НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Депутат Мосгордумы Сергей Зверев (на фото) 
встретился с членами межрайонного общества 
инвалидов по зрению.

НАГОРНЫЙ

Равные возможности 
трудоустройства 

ОРЕХОВОБОРИСОВО ЮЖНОЕ, ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ

В территориальном центре 
социального обслуживания 
«Орехово» прошел круглый 
стол на тему «Развитие сфе-
ры культуры в Орехове-Бо-
рисове Северном и Орехо-
ве-Борисове Южном». Ини-
циатором встречи стал де-
путат Московской город-
ской думы Степан Орлов.
В мероприятии также при-
няли участие руководите-
ли и представители куль-
турных учреждений райо-
нов, общественные совет-
ники, депутаты, члены мо-
лодежных палат и актив-
ные жители.
— Такие встречи помогают 
наладить и усилить сотруд-
ничество между нашими 
библиотеками, школами 
искусств, творческими цен-
трами и музеями, — сказал 
Степан Орлов.  
Он рассказал, что в районах 
Орехово-Борисово Южное 
и Орехово-Борисово Север-
ное запланированы мас-
штабные работы в сфере 
культуры. 
— Мы планируем восста-
новить большой зал на 
850 мест в культурном цен-
тре  «Авангард», — уточнил 
депутат. — Это очень важ-
ное место для жителей: ре-
конструкция поможет про-
водить там мероприятия не 
только районного, но и го-
родского масштаба.
Помимо этого, модерни-
зация коснется районных 

биб лиотек. Они будут отре-
монтированы, а фасады 
зданий сделают яркими.  
Впрочем, в районах уже на-
блюдаются большие успехи 
в сфере развития культуры. 
Например, территориаль-
ная клубная система «Оре-
хово» входит в пятерку луч-
ших аналогичных учрежде-
ний столицы. 

На круглом столе Степан 
Орлов также предложил 
создать образовательную 
программу «История Оре-
хова-Борисова», в рамках 
которой будут организова-
ны различные мероприятия 
как для детей, так и для 
взрослых. Большинство 
присутствующих идею де-
путата поддержали. 

Авангард ждет 
реконструкция 

20 марта 2019 года.  Депутат Московской городской думы Степан 
Орлов общается с горожанами, пришедшими на встречу 

Модернизация коснется 
и районных библиотек 

Правильно подобранная 
юбка из каждой девушки 
может сделать настоящую 
принцессу! Но мало кто за-
думывается о том, как на 
самом деле создаются эти 
шедевры моды. Особенно 
если мастерская находит-
ся в технопарке. 
— Сначала дизайнер дела-
ет эскиз, через большой 
принтер мы выводим ле-
кала, а дальше — самое 
интересное, — начинает 
рассказ заместитель ген-
директора фирмы по по-
шиву дизайнерской одеж-
ды Дмитрий Жариков. 

А после для эскиза подби-
рают ткань, из которой де-
лают будущую юбку. 
— Мы всегда шьем проб-
ный вариант изделия 
и приглашаем модель, что-
бы она примерила одежду. 
На этом этапе высматри-
ваются ошибки покроя, 
ведь важно соблюсти все: 
чтобы вещь была удобна 
в носке, красиво сидела, — 
объясняет Дмитрий. — По-
сле того как мы отмечаем 
все недочеты, шьем заново 
и опять тес тируем. 
Только после прохождения 
всех этих этапов изделие 

НАГОРНЫЙ 

Акция «День без турникетов» прошла в технопарке «Нагатино». Там под одной крышей работают типография, создатели 3D-принтеров, термобелья 
и многие другие. На этот раз посетителям показали, что происходит за дверями мастерской модного московского бренда женской одежды. На экскур-
сии побывала корреспондент «Южных горизонтов».

Модный наряд от-кутюр  

24 марта 2019 года. Заместитель гендиректора фирмы по пошиву дизайнерской одежды Дмитрий 
Жариков рассказывает, как подбирают материалы для юбок 

отправляется на произ-
водство. 
Среди посетительниц никто 
и подумать не мог, что за 
красочной витриной мага-
зина стоит настолько трудо-
емкий процесс. Под стук 
швейной машинки участ-
ницы дня открытых дверей 
делятся впечатлениями.
— Это так здорово, побы-
вать на производстве одеж-
ды, — рассказывает посети-
тельница технопарка «Нага-
тино» Мария Соколова. — 
А сколько тут всего! Перья, 
кружево, настоящий рай 
для женщин. 
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

КОРОТКО

■ Каток во дворе дома 
23, корп. 3, на Востряков-
ском проезде в Бирюле-
ве Западном летом ста-
нет детской площадкой.

■ В центре «Мир Моло-
дых» Братеева обсуди-
ли плюсы и минусы со-
циальных сетей.

■ Квест о Незнайке про-
шел в библиотеке № 163 
Даниловского района.

■ В центре «Берегиня» 
Донского района орга-
низовали занятие 
по профориентации.

■ 70 брошенных машин 
выявили в Зябликове 
за полтора года.

■ В ТЦСО Москворе-
чья-Сабурова прошла 
выставка проекта «Мос-
ковское долголетие».

■ В школе № 1770 На-
гатинского Затона со-
стоялся показ мод.

■ Спортсмены Нагати-
на-Садовников заняли 
третье место в спартаки-
аде «Мир равных воз-
можностей».

■ Встреча молодых поэ-
тов и писателей прошла 
в библиотеке № 139 
района Царицыно.

■ Режиссер Артур Гройс 
посетил библиотеку 
№ 151 района Чертано-
во Северное.

■ В школе № 556 Чер-
танова Центрального 
провели пиратскую ве-
черинку.

■ Цирковое представ-
ление показали в цен-
тре «Виктория» района 
Чертаново Южное.

О запланированной культурной программе на пресс-
конференции в Информационном центре правитель-
ства Москвы рассказала директор музея-заповедника 
«Царицыно» Елизавета Фокина. Одним из важных про-
ектов станет выставка одной картины — «Портрет Ека-
терины II с Георгиевской лентой», которая откроется 
в августе. Сейчас портрет украшает посольский зал пре-
зидентского дворца в Валлетте — столице Мальты. 
— «Царицыно» — большое поле для историй, порой 
даже детективных, мы очень ждем августа, чтобы карти-
на наконец приехала в Россию, — отметила Фокина.
Кстати, 26 марта в музее открылась выставка, посвящен-
ная истории странствий по миру скульптуры Алексан-
дра Опекушина «Екатерина Великая». 
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА 
okruga@vm.ru

Музей-заповедник «Царицыно» отметит 
290-летие со дня рождения Екатерины II 
множеством выставочных проектов.

Портрет Екатерины II 
привезут с Мальты 

ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ

ЮЛИЯ ПАНОВА  
okruga@vm.ru 
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Выставка творческих работ, посвященная 
празднику Пасхи, откроется 1 апреля 
в центре досуга и спорта «Южный» 

В пятницу, 29 марта, испол-
няется 390 лет со дня рожде-
ния царя Алексея Михай-
ловича (1629–1676). Одна 
из достопримечательно-
стей «Коломенского» — дво-
рец царя, построенный 
в 1672 году, простоявший 
почти сто лет и воссоздан-
ный в 2010 году. Накануне 
юбилея Алексея Михайло-
вича во дворце открылась 
выставка «Резиденция рус-
ских монархов». Она посвя-
щена не только этому соору-
жению, но и коломенским 
резиденциям Екатерины II 
(построена в 1770-е годы, 
разобрана после войны 
1812 года) и Александра I 
(1825–1878), проекту двор-
ца для Николая I (1836 год). 

Изразцы XVII века — аналоги 
тех, что могли быть во дворце 
Алексея Михайловича (1). 
Письменный прибор XIX века 
с колокольчиком(2). Нереали-
зованный проект дворца 
для Николая I (1836) (3)

МАРИЯ 
РАЕВСКАЯ   
okruga@vm.ru 

Царский дворец 
воссоздали 
по рисункам 

у него было не больше суток, 
а из транспорта — лишь те-
лега. Благодаря Барановско-
му в музей из Переславля-
Залесского попала пред-
ставленная на выставке 
«окончина» — витраж из ку-
сочков слюды, который 
вставлялся в окно.   
Некоторые экспонаты, от-
носящиеся к более поздним 
периодам, попали в музей-
заповедник тоже любопыт-
ным путем. В 2007 году туда 
позвонили из Московского 
дома книги и сообщили, что 
в их антикварный отдел 
только что поступили бума-
ги архитектора Евграфа 
Тюрина (1792 –1875), по-
строившего в 1825 году дво-
рец для Александра I.
— А у нас как раз готовилась 
выставка, посвященная 
Александру I, — рассказы-
вает Ольга Полякова, заме-

ститель директора по хра-
нению музейных фон-
дов. — И мы смог-
ли приобрести более 
десятка уникальных 

документов. 

Из гравюр, чертежей и кар-
тин наибольший интерес 
вызывают все же те, что свя-
заны с историей дворца 
Алексея Михайловича. Ведь 
благодаря им в XXI веке ше-
девр архитектуры возро-
дили из небытия. В цен-
тре зала выставлены четыре 
колоритных гуашевых ри-
сунка дворца. Они дати ро-
ваны 1830-ми го-
дами. Как это 
возможно, если 
здание снесли 
в 1768 году? 
— Гуаши созда-
ны еще в XVIII ве-
ке, с натуры, 
а в XIX ве ке поновлены, — 
объясняет Елена Верхов-
ская, заместитель директо-
ра по образовательной 
и просветительской рабо-
те Московского государ-
ственного объединенного 
музея-заповедника «Коло-

менское — Измайлово — 
Люблино». — Это видно по 
использованию титановых 
белил. 
Настоящих предметов из ра-
зобранного дворца сохрани-
лось мало, приходилось оты-
скивать их аналоги. Огром-
ную роль в этом сыграл Петр 
Барановский (1892–1984), 
учредивший в «Коломен-

ском» в 1924 году Музей на-
родного творчества. В конце 
1920-х годов он объезжал 
церкви и дворцы, которые 
тогда массово готовили 
к сносу, и вывозил оттуда 
предметы старины. Зача-
стую времени на демонтаж 

ститель директора по хра-
нению музейных фон-
дов. — И мы смог-
ли приобрести более
десятка уникальных

документов.

Коломенское до последней 
трети XIX века оставалось 
резиденцией монархов 

1

■ Букинист купит книги до1927 г.Журналы 
до1945 г. Т. 8 (925) 795-57-97
■ Куплю  фотографии  до  1930 года . 
Т. 8 (985) 774-94-67
■ Палех, Федоскино. Т. 8 (916) 993-36-64
■ Куплю книги. Т. 8 (985) 275-43-33

 Реклама 

■ Автовыкуп дороже! Т. 8 (926) 440-51-11
■ А/Газель на дачу. Т. 8 (499) 394-30-60
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 728-69-81
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

■ Ремонт швейных машин. Качество гаран-
тирую. Т. 8 (495)142-20-58

■  Быс тро  сниму ,  к уплю ,  продам . 
Т. 8 (915) 459-69-50

■ Мастер на час. Т. 8 (965) 372-37-29
■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27 Авто, запчасти,

транспортные услуги

Антиквариат, Будду, иконы, оклад, лам-
паду, картины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, подста-
канники, фарфор, статуэтки, портсигар, 
архивы, открытки, книги церковные, 
янтарные бусы, значки, прочее купим. 
Т. 8 (495) 769-74-09

Товары и услугиЮридические услугиНедвижимость

Искусство 
и коллекционирование

Строительство и ремонт

■ Оператор на телефоне. З/п от 30 000 р. Ра-
бота в офисе, оформление по ТК РФ. Ст. м. Чер-
тановская. Т. 8 (495) 956-14-44 (доб. 2650)
■ Требуется охранник. Т. 8 (910) 001-69-39

Работа и образование

Размещение 
рекламы

499 
557

0404
доб. 132, 158

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, в т. ч. 
вернем или расслужебим квартиру. Выпишем 
из квартиры. Наследство. Семейные споры. 
Банкротство физлиц. Т. 8 (499) 409-85-01

■ Часы, значки. Т. 8 (495) 723-19-05
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Книги, полки. Т. 8 (495) 585-40-56

3
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И кораблик 
плывет 

Литературно-интеллектуальную игру «Квиз» 
по произведениям Гоголя проведут 1 апреля 
в библиотеке № 151(начало в 14:00) 

Ни одна компьютерная игра 
не подарит вам таких 
простых и ярких эмоций 

Конец марта — начало 
апреля — самое время 
мастерить и отправ-
лять в большое плава-
ние бумажные кора-
блики. Лучше всего 
делать это всей се-
мьей. Ведь эти воспо-
минания останутся 
с вашим ребенком 
на всю жизнь 

В Москве наконец-то на-
ступила весна. Самое вре-
мя выйти на улицу и сде-
лать что-то приятное. А по-
чему бы и не запустить ко-
раблик? Его можно отпра-
вить в плавание по любому 
ручью, луже, а можно и по 
Москве-реке, на Борисов-
ских прудах, речке Городня 
или в Шмелевском ручье.
— Пускать кораблики на са-
мом деле — это очень инте-
ресное и полезное развлече-
ние, которое объединяет се-
мью, — считает кандидат 
психологических наук, пре-
подаватель МГУ Евгений 
Симоненко. — Начните 
с того, что научите ребенка 

делать их самостоятельно. 
Сам процесс изготовления 
развивает и пространствен-
ное мышление, и мелкую 
моторику рук. В советское 
время, когда не было ком-
пьютерных игр и интерне-
та, дети не только больше 
читали, но и постоянно что-
то мастерили. В том числе, 
конечно, из-за недостатка 
игрушек, но факт остается 
фактом — люди, выросшие 
в СССР, еще могут что-то де-
лать руками. Многие даже 
розетку самостоятельно по-
чинить способны!
Как пояснил эксперт, само-
стоятельно мастерить и за-
пускать кораблики дети 
способны с трех-четырех 
лет — в зависимости от 
уровня индивидуального 
развития.

— Ребенку крайне важно не 
просто делать что-то рука-
ми, но быть творцом, созда-
телем конечного продук-
та, — пояснил эксперт. — 
Это не только развивает, это 
повышает самооценку. Ма-
ленький человек понимает, 
что он уже почти взрос-
лый — если способен что-то 
создать.
Детский писатель Влади-
мир Сотников улыбается:
— Я тоже мастерил и пускал 
со своими детьми корабли-
ки и, скажу вам, это было 
очень здорово! Я ведь пере-

давал им свой детский опыт, 
вставал с ними на одну до-
ску. А общение с природой? 
Небо, ветер, облака, вода, 
сделанные своими руками 
кораблики — это ведь ника-
кой компьютерной игрой 
не заменишь! Это реальная 
жизнь. Сразу вспоминается 
песня, на которой многие из 
нас выросли:
Белые кораблики,
Белые кораблики
По небу плывут.
Белые кораблики,
Белые кораблики
Дождики везут.

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

КЛАССИЧЕСКОЕ СУДНО
Раньше этот способ смастерить бумажный кораблик знал каждый ребе-
нок. Но современным детям, привыкшим к планшетам и мобильникам, 
надо его показывать. 

ПАРОХОД 
С ДВУМЯ ТРУБАМИ
Вместе с ребенком 
можно сложить из бу-
маги тихоокеанский 
лайнер с двумя тру-
бами. Чтобы корабль 
не разваливался 
на части, лучше ис-
пользовать плотный 
лист картона. 

КОРАБЛИК С ПАРУСОМ
Можно запустить весной и бумажный парусник. Он чуть менее устойчив, 
но тоже способен плыть «по воле волн». Если взять цветную бумагу, то мож-
но сделать даже корабль с алыми парусами. 
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14 ГОСТЬ НОМЕРА
Центр досуга «Личность» в районе Царицыно  
приглашает 4 апреля в 16:00 всех желающих  
на психологический тренинг  

Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА
okruga@vm.ru
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31 марта народному ар-
тисту России Владимиру 
Винокуру исполнится 
71 год. В преддверии 
дня рождения и главно-
го профессионального 
праздника — Дня смеха — 
корреспондент «ЮГ» по-
беседовала с Владимиром 
о современном юморе и уз-
нала, обижаются ли на не-
го герои пародий. 

Владимир Натанович, вы ра-
ботаете на эстраде много лет 
в очень непростом пародий-
ном жанре, который столь лю-
бит зритель. Над чем смеется 
Россия сегодня и как измени-
лась с годами аудитория? 
Аудитория стала моложе. 
Есть шестнадцатилетние, 
есть и десятилетние дети, 
которые приходят с моло-
дыми родителями. Есть веч-
но молодая молодежь пен-
сионного возраста. Смеют-
ся и аплодируют все. Шут-
ка — язык универсальный. 
В театре пародий, которым 
я руковожу, коллектив, 
кстати, тоже молодой, что 
позволяет делать пародии 
не только на популярных 
артистов, но и на современ-
ные музыкальные группы. 
И кто попадал под прицел ва-
шей шутки? 
Попадали политики, из-
вестные вам экстрасенсы, 
актеры, музыканты, пев-
цы — Александр Градский, 
Юрий Антонов, Николай 
Басков, Михаил Боярский 
и многие другие… Что каса-
ется того, над чем мы сме-
емся, то вечная и вневре-
менная тема — разумеется, 
отношения мужчины 
и женщины. Это «противо-
стояние» всегда вызыва-
ет улыбку и смех. Но 
я ведь не занимаюсь 
беспощадной сатирой. 
К тому же считаю, что 
у нас настоящей сатиры 
нет по большому счету со 
времен Салтыкова-Ще-
дрина. 
А такие современные явле-
ния, как Stand Up и Comedy 
club с их шутками, как вы их 
воспринимаете? 
Дружу со многими ребята-
ми из Comedy club и Comedy 
woman. Талантливые ребя-
та, между прочим. Их юмор 
востребован временем, 
и у них своя аудитория. Воз-
можно, кто-то их и не вос-
принимает, но я-то хорошо 
помню, как в свое время 
только ленивый не ругал 
Регину Дубовицкую. А меж 
тем передача «Аншлаг!», 
с которой мы выходили три 
десятилетия, всегда имела 
свою аудиторию. 

Шекспир устами Гамлета го-
ворил, что цель любого лице-
действа во все времена была 
«держать как бы зеркало пе-
ред природой, являть добро-
детели ее же черты, спеси — 
ее же облик». А как вы 
для себя определяете цель 
пародий? 
В тексте пародии должен 
быть юмор, но ни в коем 
случае не оскорбительный, 
тем более что со всеми геро-
ями своих пародий я дружу 
десятилетиями. Я понимаю 
суть вашего вопроса: дол-
жен ли современный юмор 
на эстраде преследовать 

цель нести что-то возвы-
шенное, светлое, вечное? 
Отвечаю: если он будет ста-
вить перед собой подобную 
цель, зрители перестанут 
ходить на концерты. Пото-
му что продвижение добро-
го и светлого в драматиче-
ском спектакле, например, 
идет всегда через преодоле-
ние конфликта. Сегодня 
зритель перегружен нега-
тивной информацией. Он 
включает телевизор и полу-
чает свою порцию тревож-
ной информации о том, что 
происходит в мире. В наш 
зал он приходит, чтобы вы-

дохнуть, посмеяться. 
А смех, как известно, ока-
зывает лечебный эффект. 
А были ли в вашей жизни си-
туации, когда герои ваших 
пародий оказались задетыми 
за живое и обиделись бы? 
Было. Много лет назад на 
меня обиделся Вахтанг Ки-
кабидзе. Его накрутили, по-
казав некое интервью в га-
зете, где была ссылка на 
фразу Анатолия Папанова 
о том, что «пародия — это 
популяризация творчества 
артиста». Кикабидзе оби-
женно сказал моему отцу, 
которого очень любил: 
«Мое творчество в подоб-
ной популяризации не нуж-
дается». Но отец — мудрый 
человек — заметил: «Зна-
ешь, Вахтанг, мой Володя 

искренне к тебе относит-
ся, вы много лет 

дружите. Ты смотри в ко-
рень. Разве за последние 
двадцать лет он позволил 
себе какой-то жест, кото-
рый тебя обидел?» Буба со-
гласился с доводом, позво-
нил мне, извинился. 
Ваш отец был известным 
строителем-инженером, 
мама преподавала литерату-
ру. Как вас-то занесло 
на эстраду? 
А я с детства мечтал быть ар-
тистом, пел, копировал Ма-
гомаева, исполнял весь его 
репертуар. После армии 
отец думал, что я пойду 
в строительный институт, 
но я надежды не оправдал 
и двинулся в театральный. 
А после ГИТИСа оказался 
в Театре оперетты, где играл 
разные роли. Меня учил 
петь наш педагог по вокалу 
Петр Иванович Селиванов, 
народный артист СССР, со-

лист Большого театра. 
Известнейшая лич-

ность, он исполнял партии 
Онегина, Жермона... Я тоже 
все это пел. Но в оперетте 
особо не распоешься. Я за-
скучал, и в 1974 году ушел 
в «Самоцветы».
С ума сойти! 
Можно, но не стоит, потому 
что я там пел недолго. В «Са-
моцветах» мы и сделали 
первый пародийный но-
мер... Молодой человек 
приглашал к себе девушку 
и, чтобы произвести на нее 
впечатление — дескать, вот 
какие у меня друзья! — вы-
ходил из квартиры и звонил 
ей из телефона-автомата, 
говоря голосами популяр-
ных артистов — Высоцкого, 
Папанова, Магомаева.
В этом списке звонивших дру-
зей не было Юрия Никулина, 
в цирке у которого вы рабо-
тали? 
Я действительно пел в Цир-
ке на Цветном бульваре, 
подрабатывая в программе. 
А когда уже стал известным, 
Юрий Владимирович, с ко-
торым мы очень дружили, 
шутя говорил: «Видишь, 
Кобзон нас не обманул: спел 
в нашей программе «Куба — 
любовь моя» — и стал пев-
цом. А ты спел у нас в про-
грамме — и стал клоуном. 
Ты меня подсиживаешь!»
Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА
okruga@vm.ru
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говоря голосами популяр-
ных артистов — Высоцкого,
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тали?
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ке на Цветном бульваре,
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Владимир Винокур ро-
дился в Курске. В 14 лет 
будущий  артист  при-
нимал участие в между-
народном  конкурсе 
по вокалу в знаменитом 
лагере «Артек» и стал 
лауреатом .  Золотую 
медаль Винокур тогда 
получил из рук первого 
космонавта Юрия Гагари-
на. Награжден орденами 
«Знак Почета» и «За за-
слуги перед Отечеством» 
IV и III степеней.

ДОСЬЕ

Владимир 
Винокур: 
Шутка — язык 
универсальный 

Вечная тема 
для юмора — 
отношения 
мужчин 
и женщин 

24 января 
2008 года. Влади-
мир Винокур 
на презентации 
дуэтного альбома 
Александра Мар-
шала и Вячеслава 
Быкова (1). 8 марта 
2011 года. Юморист 
с дочерью Анаста-
сией (слева) и су-
пругой Тамарой (2)

 Народный артист России, юморист 
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15КУХНЯ
Семейный кросс клуба карате «Кантемировец»  
пройдет в парке «Сосенки» 30 марта.  
Старт соревнованиям дадут в 12:00  

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Пироп. Джем. Двойка. Пленум. Рубка. Аарон. Ведьма. Бабник. Ольха. Марбл. Тирада. Клерк. Бот. Каша. Макинтош. Мокасины. Ислам. Кора. Такса. Рак. Неон. Кюрдамир.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Мост. Бондарчук. Лама. Парад. Бодибар. Роса. Прагматик. Акын. Каин. Бал. Бешбармак. Камю. Мако. Лунка. Жердь. Том. Хаори. Манга. Шар.Сканворд Ответы 
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■ Картофель 500 г ■ Зеленый горошек замо-
роженный 200 г ■ Красный болгарский пе-
рец 1 шт. ■ Морковь 1 шт. ■ Лук 1 шт. 
■ Специи, подсолнечное масло
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Постное — не значит не сытное. Объедаться, 
конечно, тоже нельзя, но после этого неслож-
ного блюда чувства голода у вас не останется 
и в помине. А если блюдо получается еще 
и красивым на вид, тогда к нему совсем пре-
тензий и не возникает. Овощное рагу готовит-
ся очень просто. А особый вкус ему придаст го-
рошек, пусть и замороженный (1). Все ингре-
диенты можно заранее правильно наре-
зать (3). А вот морковку — лучше натереть на 
терке (2). Дело в том, что не все любят крупные 
кубики этого овоща в готовом блюде. А натер-
тая она теряется среди других ингредиентов, 
оставляя только свой аромат и вкус. Картошки 
для этого блюда жалеть не стоит. Именно она 
чуть позже и даст вам ощущение сытости. Ког-
да все продукты готовы, можно поместить их 
в разогретую емкость (4). Только не забудьте 
про очередность: первым идет лук, затем мор-
ковь, перчик, горошек и только потом — кар-
тофель. Тушить следует около получаса.
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20 марта 2019 года. 
Москвичка Мария 
Куликова рассма-
тривает работы 
Александра Род-
ченко (1). На вы-
ставке представле-
ны снимки «Значок 
ГТО» (2), «Пожар-
ная лестница»(3), 
«Дом Моссельпро-
ма» (4), «Военный 
парад на Красной 
площади» (5), 
«Памятник Пушки-
ну» (6)

В светлом бело-красном 
зале галереи «Загорье» во 
всей красе она — Москва 
1926–1938 годов. Не просто 
столица, а Москва глазами 
великого фотографа Алек-
сандра Родченко. 
— Вот он — мой любимый 
снимок, — говорит посети-
тельница выставки Мария 

Куликова и показывает на 
фото «Пожарная лестница», 
сделанное во дворах на 
Мясницкой. 
Изысканный вкус, необыч-
ный ракурс, идеальная ком-
позиция — все это в каждом 
кадре Александра Родченко. 
Фотокамера мастера выхва-
тывает мгновения большого 

Черно-белые краски 
любимого города 

Свыше 80 работ Александра 
Родченко представлено 
на выставке в «Загорье» 

Праздничный концерт «Русская береза» 
состоится  30 марта в филиале «Братеево» 
ТЦСО «Орехово».  Гостей ждут в 14:00  
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Подготовила
ПЕЛАГИЯ ЗАМЯТИНА

города: не только парады, но и простой быт — 
укладка асфальта или памятник Пушкину — за-
снеженный, со спины. Так поэта еще не снимали, 
да и не снимут. Черно-белый город — строгий 
и одновременно невероятно счастливый. 
«Хочется сделать фото, каких не делал раньше, 
чтобы это была сама жизнь, и самая настоящая, 
чтобы они были простые и сложные одновре-
менно, чтобы они удивляли и поражали», — го-
ворил сам Александр Михайлович. И у него это 
получалось. 
Выставку «Москва в фотографиях Александра 
Родченко» можно посмотреть до 26 мая. Галерея 
открыта со вторника по воскресенье с 11:00 
до 20:00

ВИ
КТ
ОР

 В
ЕЛ
И
КЖ

АН
И
Н

 / 
И
ТА
Р
ТА
СС

П
ЕЛ
АГ
И
Я

 З
АМ

Я
ТИ
Н
А


